



SEKOLAH TINGGI KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
(STKIP) PGRI BANGKALAN
PUSAT BAHASA

Jl. Soekarno Hatta No. 52 Telp/Fax. (031) 3092325 Bangkalan
e-mail: admin@stkipgri-bkl.ac.id website: www.stkipgri-bkl.ac.id

SURAT KETERANGAN

Nomor: **099** /B11/PCx/IV/2019

Yang bertanda tangan di bawah ini

Nama : Arfiyan Ridwan, M.Pd

NIDN : 0723078802

Jabatan : Kepala Pusat Bahasa

Menerangkan bahwa artikel di bawah ini:

Nama penulis : Aulia Dawam S.E., M.A

Judul artikel : Analisis Rasio Keuangan Untuk Menilai Prestasi Kinerja Keuangan
Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan Tahun Buku 2007-2010

Nama jurnal : Jurnal Ilmu dan Pendidikan "Eco-Socio"

Volume / nomor : Volume 2 Nomor 1 Mei 2018

telah diperiksa tingkat plagiasinya dengan menggunakan program *plagiarism Checker X pro*
dengan hasil yang dilampirkan bersama surat ini.

Demikian surat keterangan ini dibuat dan digunakan sebagaimana mestinya.

Bangkalan 08 April 2019

Kepala Pusat Bahasa

Arfiyan Ridwan, M.Pd
NIDN.0723078802



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 11%

Date: Monday, April 08, 2019

Statistics: 638 words Plagiarized / 5759 Total words

Remarks: Low Plagiarism Detected - Your Document needs Optional Improvement.

ANALISIS RASIO KEUANGAN UNTUK MENILAI PRESTASI KINERJA **KEUANGAN KOPERASI**
UNIT DESA SOCAH BANGKALAN TAHUN BUKU 2007-2010 Aulia Dawam STKIP PGRI
Bangkalan dawam@stkipgri-bkl.ac.id

Abstract Analysis of financial statements have a very big influence to measure management performance in the financial field of a cooperative, basically the financial statements is the result of **the process of accounting** that can be used as a tool to communicate.

The success or failure of a cooperative in performing its tasks is generally characterized by the ability of management in evaluating the implementation of the past and see the possibilities and opportunities in the future economic decisions taken by users of financial statements. With the analysis of financial ratios can be known description of the results and the development of cooperatives within a certain time.

The **purpose of this study** is to determine management **achievement in the field of** finance in the Cooperative Unit Village Socah Bangkalan using financial ratio analysis period 2007-2010. The type and source of this research data is the type of quantitative data and the data is secondary data. In an effort to measure the performance of financial management in KUD Socah Kab. Bangkalan is calculated using the ratio of liquidity, solvency, profitability.

The conclusion of the study of the study is a tool to measure the performance of financial management in the liquidity ratio (Current ratio, Cash ratio, Quick ratio) indicates that KUD "Socah" Kec. Socah Kab. Bangkalan liquidity ratio fluctuated or up and down means, can meet short-term obligations, ratios. Solvency (Debt ratio, **Total debt to equity** ratio) decreased significantly and profitability (Net profit margin, Operation ratio, Rentability own capital) fluctuated every year. Keywords: Solvability Liquidity Ratio, Profitability. Financial Performance Achievement of Cooperatives.

Abstrak Analisis laporan keuangan mempunyai pengaruh yang sangat besar untuk mengukur prestasi manajemen di bidang keuangan suatu koperasi, pada dasarnya laporan keuangan merupakan hasil proses dari **akuntansi yang dapat digunakan sebagai alat untuk berkomunikasi**. Berhasil atau tidaknya suatu koperasi dalam menjalankan tugasnya **pada umumnya ditandai dengan kemampuan manajemen dalam mengevaluasi pelaksanaan masa lalu dan melihat kemungkinan serta kesempatan di masa yang akan datang** keputusan ekonomi yang diambil pemakai laporan keuangan.

Dengan analisis rasio keuangan dapat diketahui gambaran mengenai hasil serta perkembangan koperasi dalam kurun waktu tertentu. Tujuan **penelitian ini adalah untuk mengetahui** prestasi manajemen dibidang keuangan pada Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan dengan **menggunakan analisis rasio keuangan** periode 2007-2010. **Jenis dan sumber data** penelitian **ini adalah jenis data** kuantitatif dan datanya adalah data sekunder.

Dalam usaha untuk mengukur prestasi manajemen keuangan di KUD Socah Kab. Bangkalan dihitung menggunakan rasio likuiditas, solvabilitas, profitabilitas. Kesimpulan penelitian dari studi adalah alat untuk mengukur prestasi manajemen keuangan dalam rasio likuiditas (Current ratio, Cash ratio, Quick ratio) menunjukkan bahwa KUD "Socah" Kec. Socah Kab. Bangkalan rasio likuiditas mengalami fluktuasi atau naik turun artinya, dapat memenuhi kewajiban jangka pendek, rasio.

Solvabilitas (Debt ratio, Total debt to equity ratio, Long turn debt to equity ratio) mengalami penurunan yang signifikan dan profitabilitas (Net profit margin, Operation ratio, Rentabilitas modal sendiri) mengalami fluktuasi setiap tahunnya. Kata Kunci: Rasio Likuiditas Solvabilitas, Profitabilitas. Prestasi Kinerja Keuangan Koperasi.

PENDAHULUAN Dalam dunia usaha yang semakin luas, terutama dalam kehidupan perekonomian koperasi merupakan wadah perekonomian rakyat atau unit usaha yang ikut mewarnai kehidupan perekonomian **dan mampu bersaing dengan** unit usaha yang lain yang mempunyai ciri khas yang berdasarkan kekeluargaan dan kegotong royongan serta merupakan ciri khas tata kehidupan ekonomi bangsa Indonesia. Menurut UU perkoperasian No.25 Th.

1992 adalah: Koperasi adalah suatu **badan usaha yang beranggotakan orang-orang atau badan hukum koperasi dengan melandaskan kegiatannya berdasarkan prinsip** ekonomi sekaligus sebagai gerakan ekonomi rakyat yang **berdasarkan atas asas** kekeluargaan. **Koperasi merupakan gerakan ekonomi rakyat yang** dituntut untuk dapat tumbuh dan berkembang dari bawah agar dapat mencakup semua golongan karena tujuan utama koperasi itu sendiri adalah untuk menciptakan kesejahteraan anggota khususnya dan masyarakat pada umumnya.

Selanjutnya untuk mengetahui prestasi kinerja keuangan koperasi tersebut baik dalam memperoleh profit atau keuntungan optimal dapat dilihat dari laporan keuangan satu koperasi. Dimana laporan keuangan tersebut berisi **informasi yang menyangkut posisi keuangan, kinerja** keuangan dan perubahan posisi keuangan, akan tetapi dengan melihat laporan keuangan tersebut belum cukup untuk mengevaluasi prestasi keuangan tersebut, untuk itu perlu dilakukan analisa Rasio keuangan atas laporan keuangan sehingga dari analisis tersebut dapat diperoleh gambaran **yang telah dicapai oleh** pihak koperasi.

Di dalam analisa rasio keuangan ini diperlukan laporan laba rugi dan laporan neraca koperasi pada kurun waktu tertentu. Salah satu cara untuk menilai prestasi **keuangan koperasi unit desa** tersebut dapat dilihat dalam pengelolaan modalnya. Dimana hasil dari pengelolaan modal ini dapat diketahui dalam posisi laporan keuangan, keadaan dan posisi keuangan koperasi yaitu **pada neraca dan laporan rugi laba**. Dengan dilakukannya **analisis terhadap laporan keuangan** akan memberikan informasi yang lebih rinci terhadap hasil prestasi yang dicapai dan keadaan keuangan koperasi.

Menganalisis laporan keuangan diperlukan ukuran-ukuran tahun, **ukuran yang sering digunakan adalah** dalam analisis laporan keuangan adalah rasio. **Rasio keuangan merupakan alat utama dalam menganalisis** keuangan, adapun tujuan analisis rasio adalah untuk menilai dan dapat digunakan sebagai kerangka kerja perencanaan dan pengendalian keuangan bagi kepentingan prestasi keuangan.

Untuk itu koperasi unit desa Socah Bangkalan yang telah mempunyai beberapa jenis usaha, ingin mengetahui sejauh mana prestasinya. Dengan **prestasi yang telah**

dicapai oleh koperasi diharapkan mampu mengembangkan usahanya. Atas dasar itulah penulis menyimpulkan bahwa analisis rasio keuangan penting untuk dilakukan.

Berdasarkan latar belakang diatas, maka penulis mengadakan penelitian dengan judul "Analisis Rasio Keuangan Untuk Menilai Prestasi Kinerja Keuangan Koperasi Tahun Buku 2007 -2010 Studi Pada Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan". Rumusan Masalah Berdasarkan latar belakang diatas, maka rumusan masalahnya adalah sebagai berikut : "Bagaimana menilai prestasi kinerja keuangan koperasi jika dinilai dengan menggunakan analisis rasio keuangan tahun buku 2007 – 2010 studi pada Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan ? Tujuan Penelitian "Untuk mengetahui dan menganalisa prestasi kinerja keuangan koperasi menggunakan analisa rasio keuangan tahun buku 2007 – 2010 studi pada Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan." Manfaat Penelitian 1.

Sebagai sumbangan bagi penelitian selanjutnya yang berhubungan dengan analisis laporan keuangan untuk menilai prestasi kinerja keuangan koperasi studi pada koperasi unit desa Socah Bangkalan. 2. Sebagai sarana bagi penulis dalam menerapkan ilmu pengetahuan yang penulis peroleh selama kuliah. 3. Sebagai tambahan informasi bagi koperasi / unit usaha dalam membuat suatu kebijakan yang berkaitan dengan masalah rasio keuangan yang telah dicapai oleh sebuah koperasi.

METODOLOGI PENELITIAN Definisi Operasional Variabel Adapun definisi operasional variabel yang dimaksud adalah segala yang menjadi obyek pengamatan dan penelitian ini, yang berdasarkan atas sifat-sifat atau hal-hal yang harus didefinisikan dan diamati. Dalam hal ini penulis menggunakan variabel penelitian yaitu Rasio keuangan meliputi rasio likuiditas, solvabilitas, profitabilitas dan prestasi kinerja keuangan.

Koperasi Unit Desa (KUD) KUD sebagai pusat pelayanan berbagai kegiatan ekonomi pedesaan memiliki fungsi-sungsi perkreditan, penyediaan dan penyaluran sarana-sarana produksi barang-barang keperluan sehari-hari dan jasa-jasa lainnya Rasio Keuangan Penilaian terhadap kinerja koperasi dilakukan oleh analisis keuangan dengan menggunakan ukuran –ukuran tertentu yang disebut dengan rasio. Analisis rasio merupakan metode yang digunakan dalam menganalisis suatu laporan keuangan.

Adapun jenis – jenisnya : Likuiditas Rasio ini untuk digunakan untuk mengukur kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban jangka pendeknya tepat pada waktunya. Solvabilitas Rasio ini merupakan rasio yang digunakan untuk mengukur kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban jangka pendeknya maupun jangka panjangnya. Profitabilitas Yaitu merupakan kemampuan perusahaan dengan seluruh modal sendiri yang digunakan untuk menghasilkan laba.

Profitabilitas sangat berpengaruh terhadap kondisi keuangan perusahaan yang bersangkutan. Profitabilitas suatu perusahaan diukur dengan kesuksesan perusahaan di dalam meningkatkan atau mendapat laba / profit per tahun. Prestasi kinerja Keuangan Prestasi merupakan segala sesuatu yang telah dicapai / prestasi yang diperlihatkan perusahaan dalam bidang keuangan dicapai dalam kurun waktu tertentu dengan memperbandingkan antara rasio-rasio yang telah di capai pada masa lalu dan memperlihatkan apakah prestasi keuangan mengalami kemajuan atau kemunduran dalam periode tertentu.

Populasi Obyek penelitian dalam penelitian ini adalah seluruh data yang dimiliki oleh Koperasi Unit Desa Bangkalan sejak pertama kali Koperasi Unit Desa Bangkalan berdiri Sampel Agar penelitian ini mengarah pada tujuan maka ruang lingkup atau sampel dibatasi khususnya analisa rasio keuangan pada Koperasi Unit Desa Socah bangkalan. Yaitu dalam kurun waktu 2007-2010.

Jenis sumber data dan metode pengumpulan data Jenis data Data yang dikumpulkan adalah data sekunder yaitu data yang diperoleh dan dikumpulkan melalui pihak lain yang dipublikasikan yang berupa laporan keuangan Sumber data Sumber data yang diperoleh oleh peneliti di Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan Metode Pengumpulan Data Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumentasi, yaitu metode pengumpulan data dengan cara mencatat atau mengutip data dari arsip koperasi sesuai dengan masalah yang akan diketik dan diteliti. Dalam hal ini peneliti untuk memperoleh data berupa laporan keuangan yang terdiri dari neraca dan laporan laba rugi.

Teknik Analisis Data Analisis Laporan Keuangan Data yang peneliti peroleh akan dipergunakan untuk menganalisis dengan memakai analisa kuantitatif, pada analisa ini data yang akan dianalisa secara deskriptif yaitu menyajikan data yang dihasilkan dengan penelitian dengan memberikan gambaran sesuai dengan kenyataan, guna kepentingan analisis.

Dalam penulisan ini, penulis menggunakan teknik analisis data dengan menggunakan analisis rasio keuangan yang terdiri dari: Analisis Rasio Likuiditas Current Ratio _ Quick Ratio _ Cash Ratio _ Analisis Rasio Solvabilitas Debt Ratio _ Total debt to equity _ Long trun debt to equity _ Analisis Rasio Profitabilitas Profit Margin _ Operation Ratio _ Rentabilitas modal sendiri _ Setelah diketahui hasil analisis keuangan maka dapat diketahui tingkat rasio baik atau tidak, dari presentase keuangan tersebut, selanjutnya rasio tersebut dibandingkan dari tahun ke tahun berikutnya.

HASIL PENELITIAN Gambaran Umum Obyek Penelitian Sejarah singkat Koperasi Unit desa Socah Bangkalan Koperasi unit desa Socah Kec. Socah Kab. Bangkalan didirikan

pada tanggal 11 November 1980 dengan bentuk Badan Usaha Unit Desa (BUUD) yang dipelopori oleh Raden Rusman. Sedangannama Socah diambil dari wilayah KUD "Socah" itu berdiri yaitu Kec.

Socah Bangkalan, pada saat itu BUUD belum mempunyai gedung sendiri sehingga segala kegiatannya masih ditempatkan di kediaman salah satu pengurus yaitu di tempat tinggal R. Rusman. Berdasarkan Inpres No 2 tahun 1978 tentang berubah BUUD menjadi KUD, maka BUUD "Socah" Kec. Socah Kab. Bangkalan berbadan hukum pada tanggal 19 November 1980 yaitu no. 457/BH/II/1980. Dan berdasarkan Surat Keputusan Menteri Koperasi No.

857/Kep/MVII/1991, Koperasi unit desa Socah dinyatakan sebagai KUD Mandiri, dan Koperasi unit desa Socah beralamatkan di jalan Panglima Sudirman No. 88 Desa Socah. Struktur **Organisasi dan Manajemen Koperasi** Unit Desa Socah. Bangkalan Di dalam struktur organisasi dijelaskan berbagai tugas, wewenang serta tanggung jawab yang dimiliki oleh masing-masing pengurus dalam satu koperasi.

Struktur organisasi yang digunakan **oleh Koperasi Unit Desa** Kabupaten Bangkalan adalah struktur organisasi garis dimana kekuasaan tertinggi **terletak pada Rapat Anggota**. Dari struktur diatas yang terdiri dari anggota, pengurus, pengawas, manager, dan karyawan dengan penjabaran sebagai berikut : Keanggotaan Anggota **Koperasi unit desa (KUD)** Socah. Bangkalan **mengalami kenaikan dan penurunan** setiap tahunnya dan pada tahun 2010 tercatat 64 orang yang menjadi anggota Koperasi Unit Desa Socah.

Bangkalan dapat dilihat sebagai berikut : Tabel 4.1 Daftar Keanggotaan **Koperasi Unit Desa (KUD)** Socah Bangkalan Tahun _Jumlah awal tahun _Mutasi _Jumlah akhir th. _ _ _
_Keluar _Masuk _ _2007 _53 _- _7 _60 _ _2008 _60 _- _2 _62 _ _2009 _62 _- _1 _63 _
_2010 _63 _- _1 _64 _ _Sumber : **Koperasi Unit Desa (KUD)** Socah Bangkalan.

Kepengurusan Susunan pengurus KDU "Socah" Kec. Socah Kab. Bangkalan adalah sebsgsi berikut : Tabel 4.2 Daftar Kepengurusan **Koperasi Unit Desa (KUD)** Socah Bangkalan No. _Nama _Jabatan _Keterangan _ _1 _Abd. Wahid _Ketua _- _ _2 _H. Abu Siri _Sekretaris _- _ _3 _Achmad N _Bendahara _- _ _Sumber : **Koperasi Unit Desa (KUD)** Socah Bangkalan.

Semua pengurus aktif melaksanakan tugasnya **sesuai dengan anggaran dasar dan anggaran dasar dan anggaran** rapat tahunan sesuai dengan masing-masing disamping tugas lain berdasarkan hasil musyawarah dalam rapat pengurus untuk tugas tertentu. Kepegawaian Susunan badan pengawas KUD Socah Kec. Socah Kabupaten Bangkalan sebagai berikut : Pengawas merupakan wakil dari anggota yang duduk dan bertugas

mengawasi pelaksanaan koperasi yang dilaksanakan oleh Pengurus, diantaranya tugas pengawas adalah : Melakukan pemeriksaan terhadap tata cara kehidupan koperasi termasuk organisasi usaha-usaha dan pelaksanaan kebijakan pengurus.

Membuat laporan tertulis tentang hasil pemeriksaan yang disampaikan kepada rapat anggota. Tabel 4.3 Susunan Pengawas Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan No. _Nama _Jabatan _Masa Bakti _1 _A. Rahmadi _Ketua/ koordinasi _2007-2008 _2 _Sumarman _Anggota _2009-2010 _ Sumber : Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan. Manager Jabatan manager di Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan dijabat oleh Saudara Abd.

Hadi Sp, dimana manager bertugas untuk mengelola usaha dan manager harus melaporkan semua perkembangan usaha dan permasalahan yang terjadi kepada dengan pada saat rapat harian dan tertulis setiap bulan. Jenis Usaha Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan. Dalam Peraturan perundang-undangan koperasi maka dalam melaksanakan tugasnya selalu berprdoman pada ketentuan yang berlaku termasuk jenis usaha yang diterapkan.

Jenis usaha Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan yaitu antara lain : Tabel 4.4 Susunan Usaha Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan Usaha _Jenis kegiatan _Target _sasaran _Jadwal keg. tahunan _ _RMU _Penggilingan padi _Mesin RMU yang besar sekarang akan dioperasikan lagi, kontrak dengan dolog _Anggota kelompok, anggota dan masyarakat _2010 _ _Jasa Listrik _Pelayanan penagihan rekening listrik _Meningkatkan omzet dan pendapatan KUD _Anggota dan masyarakat _2010 _ _Pertokoan _Sembako, makanan ringan, obat-obatan, ATK, dll.

_Mengusahakan stok sembako untuk memenuhi kebutuhan anggota _Anggota dan masyarakat _2010 _ _USP _Simpan pnjam _Pemenuhan modal anggota _Anggota dan masyarakat _2010 _ _Sumber : Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan. Keterangan : RMU (Rice Milling Unit) RMU merupakan penggilingan gabah yang terletak didesa Keleyan yang dikelola oleh dua orang pekerja.

Sedangkan jasa yang diambil setiap 1 kilogram gabah sebesar Rp. 200,- pemasarannya dikuasai oleh masyarakat setempat. Jasa Listrik Jasa listrik yaitu pelayanan pembayaran rekening listrik, pelanggan pembayaran listrik adalah masyarakat setempat dan setiap desa mempunyai 1 koordinator dan koordinator ini harus menjadi anggota Koperasi unit desa Socah Bangkalan.

Pertokoan Unit pertokoan menyediakan kebutuhan rumah tangga seperti obat-obtan ringan, alat tulis dll, pelayanannya dijaga oleh 1 ornag. USP Yaitu usaha Koperasi unit

desa yang memberikan bantuan pinjaman keuangan kepada anggota koperasi. Karyawan Karyawan adalah orang yang bertugas bekerja dalam usaha yang dijalankan di Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan berikut susunan karyawan di Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan. Tabel 4.5 Susunan Karyawan Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan No. _Nama _Pendidikan _Jabatan _1.

_Isnaiyah _SLTA _Karyawan toko _2. _Mardiyah _SLTA _Karyawan listrik _3. _Munawaroh _SLTA _Karyawan USP _4. _Zahri _SD _Karyawan listrik _5. _Kasmiran _SD _Penjaga malam _6. _Supardi _SD _Karyawan RMU _ Sumber : Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan. DESKRIPSI PENELITIAN Deskripsi hasil penelitian yang telah diperoleh pada dasarnya adalah laporan keuangan koperasi minimal 4 periode yaitu laporan keuangan tahun 2007, 2008, 2009 dan tahun 2010 yang meliputi laporan keuangan, laporan laba rugi, laporan perubahan ekuitas, neraca laporan arus kas dapat dilihat dari table berikut : Tabel 4.6

Laporan Perubahan Ekuitas Tahun 2007, 2008, 2009, dan 2010 Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan Tahun _Modal Sendiri _Modal Luar _Jumlah _2007 _108.021.785 _859.463.674 _967.485.459 _2008 _125.313.140 _858.278.834 _983.591.974 _2009 _130.701.492 _858.958.839 _988.660.331 _2010 _132.980.394 _861.818.479 _994.298.873 _ Sumber : Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bankalan.

____ Catatan Atas Laporan Keuangan Pada Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan Adalah : Pengakuan pendapatan dan beban sehubungan dengan transaksi operasi pendapatan sehubungan dengan transaksi koperasi diakui bila ada penerimaan kas dalam transaksi keuangan koperasi sedangkan beban diakui jika terjadi pengeluaran kas pada transaksi keuangan koperasi. Kebijakan akuntansi tentang aktiva tetap, piutang, dsb. Aktiva tetap pada Koperasi Unit Desa.

Socah Bangkalan, Sebagian besar terdiri dari peralatan dalam hal ini mesin dan disusun selama lima tahun. Informasi Kegiatan utama koperasi Kegiatan utama dalam koperasi adalah menerima pembayaran rekening listrik dari warga masyarakat, Simpanan diperoleh dari simpanan wajib, simpanan pokok, dan simpanan manasuka anggota. Sedangkan pinjaman merupakan usaha meminjamkan modal koperasi dengan bunga yang ditetapkan.

Aktivitas dalam pengembangan SDM Aktivitas dalam pengembanaan SDM koperasi dengan ditetapkannya pendidikan tentang koperasi kepada anggota. Oleh karena itu koperasi mencadangkan untuk biaya pendidikan tersebut. Pembagian SHU 30% x SHU = Cadangan 20% x SHU = Jasa partisipasi 30% x SHU = Jasa simpanan 10% x SHU = Dana pengurus 5% x SHU = Dana pendidikan 5% x SHU = Dana sosial Penggunaan cadangan

Cadangan yang di bentuk digunakan untuk dana kesejahteraan karyawan, dana pendidikan anggota dan dana sosial.

Penyelenggaraan Rapat Penyelenggaraan rapat anggota dilaksanakan setiap satu tahun sekali biasa disebut RAT. Biasanya diselenggarakan setelah tutup buku akhir tahun dan dihadiri minimal 2/3 anggota yang hadir dan dikatakan RAT tersebut. Keputusan – keputusan penting dalam rapat anggota Secara garis besar keputusan – keputusan penting dalam rapat harus berdasarkan hasil musyawarah dalam rapat pengurus ataupun berdasarkan RAT.

Mengevaluasi Laporan Keuangan Koperasi Dengan adanya laporan keuangan periode yang lalu akan dapat menyusun rencana yang lebih baik, memperbaiki sistem pengawasannya dan menentukan kebijaksanaan – kebijaksanaan yang lebih tepat, bagi pengurus yang terpenting adalah SHU yang diperoleh cukup tinggi, aktiva aman dan terjaga dengan baik, struktur permodalan sehat dan koperasi mempunyai rencana yang baik dalam menuju masa depan, baik dibidang keuangan maupun dibidang usahanya.

Posisi atau keadaan laporan keuangan koperasi akan dapat diketahui melalui analisa laporan keuangan. Data-data laporan keuangan merupakan sumber informasi dan dapat digunakan sebagai gambaran tentang kemajuan dan perkembangan suatu benda usaha khususnya informasi kemajuan koperasi dalam hal ini adalah di Koperasi Unit Desa (KUD) Socah Bangkalan. SHU yang diperoleh pada tahun 2007 sebesar Rp. 8.291.650,- pada tahun 2008 sebesar Rp. 9.280.120,- dan tahun 2009 sebesar Rp. 10.756.400,- dan sampai 31 Desember 2010 yang dihasilkan Rp. 8.626.562,- dari angka tersebut menunjukkan adanya kenaikan yang signifikan pada tahun 2007 ketahun 2008 ke tahun 2009 11% sedangkan dari tahun 2008 ke tahun 2009 juga mengalami kenaikan sebesar Rp. 1.476.280,- atau 15 % akan tetapi pada tahun 2009 ke tahun 2010 SHU mengalami penurunan sebesar Rp -2.129.838 atau -19%.

Dilihat dari neraca yang telah disajikan pada tabel 4.7 – 4.10 menunjukkan aktiva/ kekayaan yang dimiliki Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan per 31 Desember 2007 sampai dengan 31 Desember 2010 adalah sebagai berikut : Tahun 2007 : Rp. 967.485.459,- Tahun 2008 : Rp. 983.591.979,- Tahun 2009 : Rp. 989.669.331,- Tahun 2010 : Rp. 994.798.873,- Pada bagian utang lancar pada Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan mengalami penurunan dan kenaikan dari tahun yang diperbandingkan dar tahun 2007-2010 yaitu sebagai berikut : Tahun 2007 : Rp. 10.889.645,- Tahun 2008 : Rp. 315.165,- Tahun 2009 : Rp. 995.165,- Tahun 2010 : Rp. 1.354.805,- Aktiva koperasi terdiri dari hutang usaha dan modal, hutang usaha sama dengan 31 Desember 2010 sebesar Rp. 861.818.479 dan modal usaha sampai dengan 31 Desember 2010 sebesar Rp. 132.980.394,-.

Dari neraca yang telah disajikan mulai tahun 2007 sampai tahun 2010, cadangan umum dan dana-dana yang dialokasikan tidak sampai dengan kebijakan pembagian SHU, kenaikan percadangan melebihi kebijakan yang telah disajikan. Dilihat dari SHU yang dihasilkan jika dibandingkan dengan modal yang dimiliki **Koperasi Unit Desa (KUD)** Socah Bangkalan, apakah manajemen (pengurus koperasi) semakin efisien dalam mengelola modalnya untuk menghasilkan keuntungan / SHU tersebut? Untuk mengetahuinya maka **Koperasi Unit Desa (KUD)** Socah Bangkalan perlu menganalisa lebih lanjut terhadap laporan keuangan koperasi.

Dalam penelitian ini ditekankan pada rentabilitas/ profitabilitas, **karena untuk dapat melangsungkan hidupnya** koperasi harus **dalam keadaan yang menguntungkan** atau rentable / profit. Khusus untuk koperasi, disamping **untuk mempertahankan kelangsungan hidupnya** juga, harus diperhatikan adalah mensejahterakan anggota sebagai tujuan utama koperasi.

Ratio Likuiditas **Rasio ini digunakan untuk mengukur** kemampuan suatu koperasi untuk **kewajiban finansialnya yang harus segera** dilunasi. Perhitungan ratio likuiditas tahun 2007 sampai tahun 2010 **dapat dilihat dalam tabel berikut ini: Tabel** 4.11 Data untuk menghitung likuiditas Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan No _Uraian _Tahun _ _ _
 _2007 _2008 _2009 _2010 _ _1 _Kas dan bank _11.313.870 _13.617.105 _18.628.467
 _17.945.490 _ _2 _Aktiva lancar _57.126.785 _76.125.805 _84.942.032 _88.291.055 _ _3
 _Persediaan _12.231.265 _12.183.290 _12.200.680 _776.255 _ _4 _Hutang lancar
 _10.889.645 _315.165 _995.165 _1.354.805 _ _Sumber: diolah dari tabel 4.7, 4.8, 4.9, 4.10
 Tabel 4.12 Current Ratio **Koperasi Unit Desa (KUD)**.

Socah Bangkalan Tahun _Current Ratio _ _2007 _57.126.785 x 100 % = 524% 10.889.645
 _ _2008 _76.125.805 x 100 % = 24154% 315.165 _ _2009 _84.942.032 x 100 % = 8535%
 995.165 _ _2010 _88.291.055 x 100 % = 6517% 1.354.805 _ _Sumber: diolah dari tabel
 4.7, 4.8, 4.9, 4.10 Current Ratio = aktiva lancar x 100 % Hutang lancar Tabel 4.13 Cash
 Ratio **Koperasi Unit Desa (KUD)** Socah Bangkalan Tahun _Cash Ratio _ _2007
 _11.313.870 + - x 100 % = 103% 10.889.645 _ _2008 _13.617.105 + - x 100 % = 4320%
 315.165 _ _2009 _18.428.467 + 200.000 x 100 % = 1871% 995.165 _ _2010 _17.709.335 +
 236.155 x 100 % = 1324% 1.354.805 _ _Sumber: diolah dari tabel 4.7, 4.8, 4.9, 4.10 Cash
 Ratio = Kas + Efek x 100 % Hutang lancar Tabel 4.14 Quick Ratio Koperasi Unit Desa
 Socah Bangkalan Tahun _Quick Ratio _ _2007 _57.126.785 – 13.231.265 x 100 % = 403%
 10.889.645 _ _2008 _76.125.805 – 12.183.290 x 100 % = 20289% 315.165 _ _2009
 _84.942.032 – 12.200.680 x 100 % = 7309% 995.165 _ _2010 _88.291.055 – 776.255 x 100
 % = 6459% 1.354.805 _ _Sumber: diolah dari tabel 4.7, 4.8, 4.9, 4.10 Quick Ratio = aktiva
 lancar - persediaan x 100 % Hutang lancar Dari tabel diatas terlihat sebagai berikut :

Dengan perhitungan current ratio pada tabel 4.12 menunjukkan bahwa ratio lancar Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan mengalami Fluktuasi atau keadaan menaik dan menurun yaitu mengalami peningkatan pada tahun 2007 ke tahun 2008 sebesar 4509% hal ini menunjukkan pada tahun 2007-2008 bertambahnya aktiva lancar yang digunakan untuk membiayai hutang lancar atau koperasi dapat memenuhi hutang jangka pendeknya, namun pada tahun 2008 ke tahun 2009 mengalami penurunan sebesar -64% dan tahun 2009 ke tahun 2010 mengalami penurunan sebesar -23%.

Dari perhitungan tersebut rata-rata current ratio setiap tahunnya sebesar 9932%, dari angka tersebut menunjukkan bahwa dengan hutang 100% dapat dilunasi dengan 9932% aktiva lancar yang dimiliki koperasi. Cash ratio Untuk standar normal cash ratio adalah 30% apabila casnya jauh diatas standart maka normal koperasi tersebut mengalami kerugian, karena masih ada cas yang tidak digunakan, akan tetapi jika casnya jauh dibawah standart maka cast tersebut telah digunakan seluruhnya untuk menunjukkan kemampuan koperasi dalam melunasi hutang lancarnya, yang dipenuhi dengan cash dan bank yang masih rendah. Pada koperasi unit desa Socah Bangkalan mengalami fluktuasi yaitu pada tahun 2008 cash ratio menunjukkan > 30 % namun kembali membaik pada tahun 2009 -2010 dengan cash ratio yang dimiliki Koperasi unit desa. Socah Bangkalan dapat dikatakan baik karena cashnya menunjukan < 30% dan rata – rata setiap tahunnya 1904 % .

Quick Ratio Quick ratio yang ditampilkan pada tabel diatas menunjukkan hasil rata-rata setiap tahunnya sebesar 8614%. Dimana dari tahun 2007 ke tahun 2010 mengalami peningkatan namun dari tahun 2008 - 2010 mengalami penurunan hal ini menunjukkan bahwa kewajiban jangka pendek yang dijamin dengan aktiva lancar diluar persediaan belum memuaskan.

Ratio leverage / Solvabilitas Ratio ini digunakan untuk mengetahui seberapa jauh aktiva koperasi dibiayai dengan hutang. Perhitungan ratio leverage tahun 2007-2010 dapat dilihat dalam tabel berikut ini : Tabel 4.15 Data untuk menghitung Solvabilitas Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan No. _Uraian _Tahun _ _ _ 2007 _2008 _2009 _2010 _ _1. _Total aktiva _967.485.459 _983.591.974 _989.660.331 _994.798.873 _ _2. _Total hutang _859.463.674 _858.278.839 _858.958.839 _861.818.479 _ _3. _Total hutang jangka panjang _848.574.029 _857.963.974 _857.963.974 _860.463.674 _ _4. _Modal sendiri _108.021.785 _125.313.140 _130.701.492 _132.980.397 _ _Sumber: diolah dari tabel 4.7, 4.8, 4.10, 4.10 Tabel 4.16 Debt Ratio Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan Tahun _Debt Ratio _ _2007 $\frac{859.463.674}{967.485.459} \times 100\% = 88\%$ _2008 $\frac{858.278.839}{983.591.974} \times 100\% = 87\%$ _2009 $\frac{858.958.839}{989.660.331} \times 100\% = 87\%$ _2010 $\frac{861.818.479}{994.798.873} \times 100\% = 86\%$ _ _Sumber: diolah dari tabel 4.7, 4.8, 4.09, 4.10 Debt Ratio = $\frac{\text{Total utang}}{\text{Total aktiva}} \times 100\%$ % Total aktiva Tabel 4.17 Total Debt to equity Ratio Koperasi Unit

Desa Socah Bangkalan Tahun _Total **Debt to Equity Ratio** _2007 $\frac{859.463.674}{108.021.785} \times 100\% = 795\%$ 108.021.785 _2008 $\frac{858.278.839}{125.313.140} \times 100\% = 685\%$ 125.313.140 _2009 $\frac{858.958.839}{130.701.492} \times 100\% = 657\%$ 130.701.492 _2010 $\frac{861.818.479}{132.980.394} \times 100\% = 648\%$
 Hutang x 100 % Modal Sendiri Tabel 4.18 Long Trun **Debt to equity Ratio** Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan Tahun _Long Trun **debt to Equity Ratio** _2007 $\frac{848.574.029}{108.021.785} \times 100\% = 785\%$ 108.021.785 _2008 $\frac{857.963.974}{125.313.140} \times 100\% = 684\%$ 125.313.140 _2009 $\frac{857.963.974}{130.701.492} \times 100\% = 656\%$ 130.701.492 _2010 $\frac{860.463.674}{132.980.394} \times 100\% = 648\%$
 Hutang jangka panjang x 100% Modal sendiri **Dari tabel diatas dapat** dilihat dan kita bandingkan ratio leverage Koperasi Unit Desa.

Socah Bangkalan sebagai berikut : Debt ratio Ratio ini menghubungkan antara total utang dengan tabel aktiva, untuk mengukur prosentase dan yang berasal dari hutang. Adapun hasil perhitungan Debt ratio tahun Pada tahun 2007 sebesar 88% dan pada tahun 2008 – 2010 debt ratio turun sebesar 86% dari hasil tersebut kondisi keuangan koperasi dalam menyediakan uang kas sangat dipengaruhi oleh peningkatan piutang koperasi unit desa socah bangkalan .

- Dari perhitungan **Total Debt to Equity Ratio** nampak bahwa kemampuan koperasi Unit Desa Socah Bangkalan **dalam memenuhi kewajiban jangka pendek** dan jangka panjangnya mempunyai kecendrungan menurun, Adapun hasil perhitungan tahun 2007 sebesar 795% , tahun 2008 sebesar 685%, tahun 2009 sebesar 657 % , dan tahun 2010 sebesar 648%. Hasil perhitungan long trun debt to equity atau rasio hutang jangka panjang dari tahun 2007 – 2010, menunjukkan bahwa kemampuan koperasi unit desa Socah Bangkalan dalam memenuhi hutang **jangka panjang dan jangka pendeknya** menggunakan jumlah hutang jangka panjangnya dibagi modal sendiri hasil perhitungan menunjukkan penurunan, hasil perhitungan tahun 2007 sebesar 785%, tahun 2008 sebesar 684%, tahun 2009 sebesar 656%, tahun 2010 sebesar 647%.

Ratio profitabilitas / rentabilitas Ratio **ini digunakan untuk mengukur** kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba/keuntungan dalam satu periode. Perhitungan ratio profitabilitas tahun 2007, 2008, 2009 dan 2010 **dapat dilihat dalam tabel berikut ini.**

Tabel 4.19 Data untuk menghitung profitabilitas Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan

No	Uraian	Tahun	2007	2008	2009	2010
1.	Laba bersih		8.291.650	9.280.120	10.756.400	8.626.562
2.	Penjualan		63.107.630	90.334.345	95.976.895	104.658.988
3.	Pengeluaran		54.815.980	81.054.225	85.220.495	96.032.426

_Modal sendiri _108.021.785 _125.313.140 _130.701.492 _132.980.397 _Sumber: diolah dari tabel 4.7, 4.8, 4.9, 4.10, 4.11 Tabel 4.20 Net profit margin Koperasi Unit Desa Socah

Bangkalan Tahun _Net Profit margin _ 2007 $8.291.650 \times 100 \% = 13\%$ 63.107.630 _
 _2008 $9.280.120 \times 100 \% = 10\%$ 90.334.345 _ 2009 $10.756.400 \times 100 \% = 11\%$
 95.976.895 _ 2010 $8.626.562 \times 100 \% = 08\%$ 104.658.988 _ _Sumber: diolah dari tabel
 4.7, 4.8, 4.9, 4.10 **Net profit margin =** Laba bersih x100 % Penjualan Tabel 4.21 Operation
 Ratio Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan Tahun _Operation Ratio _ 2007 $54.815.980$
 $\times 100 \% = 86\%$ 63.107.630 _ 2008 $81.054.225 \times 100 \% = 89\%$ 90.334.345 _ 2009
 $85.220.495 \times 100 \% = 88\%$ 95.976.895 _ 2010 $96.032.426 \times 100 \% = 91\%$ 104.658.988
 _ _Sumber: diolah dari tabel 4.7, 4.8, 4.9, 4.10 **Net profit margin =** Pengeluaran x100 %
 Penjualan Tabel 4.22 Rentabilitas Modal Sendiri **Koperasi Unit Desa (KUD)** Socah
 Bangkalan Tahun _Rentabilitas modal sendiri _ 2007 $8.291.650 \times 100 \% = 7\%$
 $108.021.785$ _ 2008 $9.280.120 \times 100 \% = 7\%$ 125.313.140 _ 2009 $10.756.400 \times 100 \%$
 $= 8\%$ 130.701.492 _ 2010 $8.626.562 \times 100 \% = 6\%$ 132.980.394. _ _Sumber: diolah dari
 tabel 4.7, 4.8, 4.10, 4.11 Net profit margin Perhitungan profit margin tahun 2007 adalah
 sebesar 13 %, tahun 2008 sebesar 10%, tahun 2009 sebesar 11% dan tahun 2010
 sebesar 08%.Standart normal net profit margin adalah 12% - 18% Dari perhitungan net
 profit margin menunjukkan koperasi unit desa Socah Bangkalan mengalami fluktuasi
 atau naik turun yaitu **pada tahun 2007 ke tahun 2008** mengalami penurunan sebesar
 -23% tetap pada **tahun 2008 ke tahun 2009** mengalami kenaikan sebesar 1% akan tetapi
 padatahun **2009 ke tahun 2010** mengalami penurunan kembali sebesar, namun secara
 garis besar koperasi unit desa Socah Bangkalan sudah cukup mampu untuk
 menghasilkan keuntungan.

Operation Ratio Operation Ratio tahun 2007 mengalami kenaikan pada setiap tahunnya
 yaitu pada tahun 2007 sebesar 86%, tahun 2008 sebesar 89%, **pada tahun 2009 sebesar**
 88% dan pada tahun 2010 naik menjadi 91%,dari hasil tersebut menunjukkan koperasi
 unit desa Socah Bangkalan memperlihatkan cukup baik karena melebihi standat
 normalnya yaitu sebesar 12% sampai 18%.

Rentabilitas modal sendiri Hasil perhitungan tahun 2007-2008 adalah tetap sebesar
 7%sedangkan 7%, tahun 2009 sebesar 8% atau mengalami kenaikan sebesar 14%, dan
 pada tahun 2010 sebesar 6% **atau mengalami penurunan sebesar** -25%. Ini berarti
 koperasi unit desa socah Bangkalan dari perbandingan sisa hasil usaha dengan modal
 sendiri mengalami penurunan yang signifikan.

Interpretasi Hasil dari perhitungan analisa ratio yang telah dibahas sebelumnya dapat
 dilihat ringkasan hasil perhitungan **dalam tabel berikut ini: Tabel** 4.23 Ringkasan Hasil
 perhitungan Rasio Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan _ Posisi keuangan yang telah
 dianalisa terlihat adanya perkembangan dan penurunan walaupun tidak stabil, tabel
 4.23 yang telah disajikan diatas dan hasil analisa data sebelumnya, secara garis besar
 menggambarkan kondisi **keuangan Koperasi unit desa** Socah Bangkalan.

Dari ratio likuiditas melalui current ratio fluktuasi atau keadaan menaik dan menurun pada tahun 2007 ke tahun 2008 peningkatan yang cukup tinggi sebesar 4509%, hal ini dikarenakan koperasi mempunyai banyak aktiva yang ada dalam koperasi sehingga koperasi dapat melunasi hutangnya. Sedangkan dari tahun 2008 ke tahun 2009 mengalami penurunan sebesar -64%, dan tahun 2009 ke tahun 2010 mengalami penurunan sebesar -23% yaitu dikarenakan berkurangnya jumlah aktiva dan berkurangnya juga jumlah aktiva lancarnya.

Ratio likuiditas melalui cash ratio mengalami fluktuasi atau menaik dan menurun dari tahun 2007 ke tahun 2008 mengalami peningkatan sebesar 4094% dikarenakan bertambahnya persediaan kas yang ada dalam koperasi. Sedangkan pada tahun 2008 ke tahun 2009 atau turun sebesar -56% dan pada tahun 2009 ke tahun 2010 mengalami penurunan yang signifikan sebesar -29%, hal ini dikarenakan antara kas dan hutang lancar seimbang.

Ratio likuiditas melalui quick ratio dari tahun 2007 ke tahun 2008 mengalami peningkatan sebesar 4934% dikarenakan sedikitnya hutang lancar yang ada dalam koperasi. Sedangkan dari tahun 2008 ke tahun 2009 mengalami penurunan sebesar -63% dan pada tahun 2009 ke tahun 2010 mengalami penurunan sebesar -11% dikarenakan hutang lancarnya mengalami peningkatan.

Ratio leverage melalui Debt Ratio menunjukkan bahwa dari tahun 2007 tahun 2010 mengalami penurunan sebesar -1% yaitu dikarenakan berkurangnya jumlah total hutang yang ada. Sedangkan total debt equity mengalami penurunan dalam memenuhi kewajiban jangka panjang dan jangka pendeknya. Sedangkan ratio long term debt to equity juga mengalami juga mengalami penurunan dari tahun ke tahun.

Ratio profitabilitas melalui net profit margin dari mengalami penurunan yaitu tahun 2007 sebesar 13% tahun 2008 sebesar 10% atau sebesar -23% sedangkan tahun 2008 ke tahun 2009 sebesar 10% mengalami peningkatan sebesar 0,1% yaitu dikarenakan bertambahnya laba bersih yang diperoleh sedangkan piutang tidak berubah, Sedangkan pada tahun 2009 ke 2010 sebesar 0,08% laba bersih yang mengalami penurunan yang signifikan sebesar -27% yaitu dikarenakan jumlah piutang pada koperasi mengalami peningkatan yang sangat tinggi sedangkan laba bersih yang diperoleh tidak sebanding dengan kenaikan jumlah piutang.

Dalam perhitungan operating ratio menunjukkan peningkatan dari tahun ke tahun tahun 2007 sebesar 86%, tahun 2008 sebesar 89%, tahun 2009 sebesar 88% dan pada tahun 2010 sebesar 91% dan dapat dikatakan baik karena melebihi standart normalnya

yaitu 12% -18%. Dari perhitungan rentabilitas modal sendiri mengalami kenaikan dan penurunan, hal ini dilihat dari perhitungan laba bersih dibagi modal sendiri, tahun 2007 sebesar 7%, tahun 2008 sebesar 7%, tahun 2009 sebesar 8% naik sebesar 1% dan pada tahun 2010 sebesar 6% atau turun sebesar -25%.

Dengan demikian koperasi unit desa Socah Bangkalan belum bisa mendapatkan keuntungan secara maksimal karena masih belum bisa memenuhi standat normalnya 12% -18%. KESIMPULAN Setelah mengadakan analisis dan penelaah serta interpretasi data pada koperasi unit desa Socah Bangkalan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut : Dengan Analisa laporan keuangan, maka dapat diketahui perkembangan dan kemajuan manajemen dalam mengelola koperasi Unit Desa Socah Bangkalan dan dapat disimpulkan secara garis besar kondisi keuangan koperasi cukup baik.

Dari sudut likuiditas atau posisi keuangan jangka pendek terdiri dari tiga macam ratio yaitu : Current ratio Mengalami bahwa ratio lancar Koperasi unit desa Socah Bangkalan dapat dipenuhi dari aktiva yang dimiliki mengalami fluktuasi atau keadaan menaik dan menurun tahun 2007 sebesar 524%, tahun 2008 sebesar 24154%, tahun 2009 sebesar 8535%, tahun 2010 sebesar 6517% Cash ratio Menunjukkan kemampuan koperasi dalam melunasi hutang lancarnya dapat dipenuhi dengan kasnya.

Yaitu tahun 2007 sebesar 103%, tahun 2008 sebesar 4320%, tahun 2009 sebesar 1871% tahun 2010 sebesar 1324%. Quick ratio Menunjukkan kemampuan koperasi dalam melunasi hutang lancarnya dapat dipenuhi dengan aktiva lancar. Mengalami fluktuasi atau keadaan menaik dan menurun. Tahun 2007 sebesar 403%, tahun 2008 sebesar 20288%, tahun 2009 sebesar 7309%, tahun 2010 sebesar 6459%.

Dari sudut ratio Lavarage Koperasi Unit Desa Socah Bangkalan mempunyai kecenderungan menurun dari tahun ke tahun. Dari sudut Ratio Profitabilitas Dipandang dari sudut profitabilitas tingkat keuntungan yang diperoleh koperasi unit desa Socah Bangkalan dari tahun 2007 -2010 cenderung naik turun ini berarti bahwa dalam manajemen kurang memaksimalkan perolehan laba, hal ini menunjukkan prestasi manajemen keuangan koperasi mengalami penurunan pada tahun 2010. karena pihak pengurus belum bisa memaksimalkan laporan keuangan secara maksimal.

Saran 1 Hendaknya koperasi unit desa socah bangkalan lebih melakukan analisa dan dapat mengevaluasi laporan keuangan koperasi dengan begitu dapat diketahui efektif tidaknya pihak pengurus dalam kegiatan operasional. 2. Koperasi unit desa Socah Bangkalan perlu lebih meningkatkan kembali usaha yang telah dikembangkan agar bisa memperoleh laba yang terus meningkat pada setiap tahunnya.

3. Koperasi unit desa Socah Bangkaln harus lebih meningkatkan ratio solvabilitas yang secara keseluruhan mengalami penurunan setiap tahunnya. 4. Koperasi unit desa Bangkalan lebih meningkatkan pelatihan-pelatihan bagi pengurus agar lebih berkompeten. DAFTAR PUSTAKA Arifinal, 1998. " Koperasi Indonesia". Penerbit :Bumi Aksara . Jakarta Aroga Panji dan Nanik Widyawati. 1996. "Koperasi Indonesia". Penerbit Salemba Empat. Astuti, Dwi. 2002. "Kinerja Keuangan " .

Penerbit: Ghalia Indonesia Anggota IKAPI. Harahap, Sofyan syafri. 1998." Teori Akuntansi Laporan Keuangan".Cetakan pertama.Penerbit : Bumi Aksara. Jakarta. Ikatan Akuntansi Indonesia. 1999. " Standar Akuntansi Indonesia ". Penerbit. Salemba Empat. Munawwir, S. 2004 " Analisa Laporan Keuangan " Edisi ke empat.Penerbit : Liberty. Yogyakarta. Prastowo Dwi "Analisis Laporan Keuangan". UPP – AMP YKPN. Yogyakarta. Riyanto, Bambang. " Dasar – Dasar Pembelajaran ". Edisi Keempat.

Penerbit BPPE. Yogyakarta Sundjana, Ridwan S. dan Inge Barlian. 2003. " Manajemen Keuangan ". Edisi Kelima. Penerbit Literata. Aulia Dawam, S.E., M.A Penulis adalah dosen Program Studi Pendidikan Ekonomi STKIP PGRI Bangkalan. Pendidikan terakhir penulis adalah Program Magister (S2) Pendidikan Akuntansi Universitas Negeri Airlangga, lulus tahun 2016.

INTERNET SOURCES:

<1% - <https://en.wikipedia.org/wiki/Accounting>
<1% - https://mafiadoc.com/conference-full-papers_59a769fa1723dd0b40aca38f.html
<1% -
<https://blogoblokgoblok.blogspot.com/2018/05/makalah-laporan-keuangan-akuntansi.html>
<1% - https://jodhy21.blogspot.com/2013/10/kinerja-dprd-kota-palu-dalam_9431.html
<1% -
<https://apriani14.blogspot.com/2011/11/manajemen-resiko-pada-bank-syariah.html>
<1% - <https://lisady-akkusatu.blogspot.com/2007/06/analisis-rasio-keuangan.html>
<1% -
<https://docplayer.info/75192-Evaluasi-sistem-pengendalian-intern-pembiayaan-musyarah-di-kjks-bmt-tumang-cabang-cepogo-tugas-akhir.html>
<1% - <http://digilib.unila.ac.id/4568/16/BAB%20III.pdf>
<1% -
<https://neohoo.blogspot.com/2013/05/analisis-kinerja-keuangan-untuk-menilai.html>
<1% - <https://adektarisuryani.wordpress.com/author/adektarisuryani/>

<1% -

<https://teresapricillia.blogspot.com/2015/01/normal-0-false-false-false-en-us-x-none.html>

<1% -

<https://nuryana26.wordpress.com/2011/10/09/pengertian-dan-prinsip-prinsip-koperasi/>

<1% - <https://alvinurrahmi95.blogspot.com/2014/05/makalah-koperasi.html>

<1% -

https://www.academia.edu/9293515/PERAN_KOPERASI_MAHASISWA_DALAM_MENEGAKAN_KEMBALI_KOPERASI_INDONESIA_SEBAGAI_SOKO_GURU_PEREKONOMIAN_DAN_GERAKAN_EKONOMI_RAKYAT_DALAM_MENGHADAPI_MASYARAKAT_EKONOMI_ASEAN_2015

<1% -

<https://dschandradewi.blogspot.com/2010/11/apa-landasanasas-tujuan-fungsiperan-dan.html>

<1% -

https://www.academia.edu/4692538/PROPOSAL_SKRIPSI_ANALISIS_KINERJA_KEUANGAN_PADA_PT

<1% -

<https://papermakalah.blogspot.com/2018/01/makalah-analisis-laporan-keuangan.html>

<1% -

<https://id.123dok.com/document/oy825m0y-analisis-keberlanjutan-usaha-dengan-metode-altman-pada-koperasi-unit-desa-kud-se-kabupaten-kendal.html>

<1% -

<https://andiwani.blogspot.com/2016/05/analisis-kinerja-keuangan-perusahaan.html>

<1% -

<https://faisalhasanang.blogspot.com/2015/01/contoh-skrripsi-manajemen-keuangan.html>

<1% -

https://sariayuagustina.blogspot.com/2013/06/laporan-keuangan-perusahaan-dagang-maju_4192.html

<1% -

<https://iraitha.blogspot.com/2014/12/proposal-smk-analisis-laporan-keuangan.html>

<1% -

<https://suyonomemo.blogspot.com/2011/08/masalah-masalah-yang-dihadapi-guru.html>

<1% -

https://www.academia.edu/6087934/Analisis_Rasio_Likuiditas_Rasio_Solvabilitas_Dan_Rasio_Profitabilitas_Untuk_Mengukur

<1% - <https://contohskripsikoe.blogspot.com/>

<1% -

<https://indeksprestasi.blogspot.com/2014/11/studi-deskriptif-tentang-kinerja-guru.html>
<1% -

<https://shareend.blogspot.com/2015/03/analisis-laporan-keuangan-sebagai-dasar.html>
<1% -

https://www.academia.edu/11263541/SISTEM_PEMBUKUAN_DALAM_ADMINISTRASI_KOPERASI
<1% -

<https://snwulandari.blogspot.com/2012/05/pengertian-silabus-dan-rpp.html>
<1% -

<https://paskalinaani.wordpress.com/2014/01/18/analisis-likuiditas-dan-rentabilitas-untuk-menilai-kinerja-keuangan-pt-telekomunikasi/>
<1% -

https://makalahstiaamt.blogspot.com/p/blog-page_12.html
<1% -

<https://davidssijabat.blogspot.com/2014/>
<1% -

<https://luqmanhakim0493.blogspot.com/2015/03/analisis-rasio-profitabilitas.html>
<1% -

<https://id.123dok.com/document/7qv101dq-pengaruh-profitabilitas-terhadap-return-saham-pada-perusahaan-badan-usaha-milik-negara-bumn-yang-terdaftar-di-bursa-efek-indonesia-bei-periode-2010-2014.html>
<1% -

<https://amy01rahmi.blogspot.com/2012/12/pengaruh-rasio-keuangan-terhadap-nilai.html>
<1% -

<https://hafidcomputer.blogspot.com/feeds/posts/default>
<1% -

<https://www.sinopsisfilmterbaru.com/keluarga-cemara.html>
<1% -

<https://pradiptavian.wordpress.com/2012/04/28/metode-pengumpulan-data-pengertian-data-jenis-data-pengertian-variabel-macam-macam-variabel/>
<1% -

<https://contoh-contohskripsi.blogspot.com/2010/03/pengaruh-kepemimpinan-dan-komunikasi.html>
<1% -

<https://asisiverry.blogspot.com/2012/02/bab-3-skripsi.html>
<1% -

<https://fadhil analisis.blogspot.com/2011/10/analisis-laporan-keuangan.html>
<1% -

<https://novifitri569.blogspot.com/2015/04/rasio-keuangan.html>
<1% -

<https://agungwiroparabowo25.blogspot.com/2014/06/analisis-pengaruh-rasio-likuiditas.html>
<1% -

<https://adoc.tips/i-prosiding-seminar-nasional-call-for-papers-integrasi-disip.html>
<1% -

<https://kevinhenanta.wordpress.com/2016/10/22/ekonomi-koperasi-organisasi-dan-manajemen-koperasi/>
<1% -

<https://fernandokasenda.blogspot.com/2010/09/ringkasan-materi-mata-kuliah-organisasi.html>

<1% -

<http://pertanian.trunojoyo.ac.id/wp-content/uploads/2011/08/Pedoman-Penulisan-Data-dan-Rumus1.pdf>

<1% -

<https://nuartaundiknas.blogspot.com/2013/07/anggaran-dasar-lembaga-swadaya.html>

<1% -

<https://pt.scribd.com/document/320183593/narasi-upaya-penguatan-usaha-mikro-kecil-pdf>

<1% - <https://chiewie12.wordpress.com/category/aspek-hukum-dalam-ekonomi/>

<1% - https://issuu.com/irfanha/docs/memorandum_edisi_12_mei_2017

<1% - <http://ejournal.umm.ac.id/index.php/sospol/article/download/5060/5036>

<1% - <https://catatansipinguin.blogspot.com/2010/11/tugas-koperasi.html>

<1% - <https://candymiint.blogspot.com/2011/>

<1% -

https://mafiadoc.com/bab-ii-tinjauan-pustaka-a-laporan-keuangan-1-pengertian-_59de128f1723dd4eca2ee939.html

<1% - <https://issuu.com/indonesia/docs/ptpp-desember-2012>

<1% -

https://fenita-fenita.blogspot.com/2012/12/praktek-akuntansi-dan-pelaporan_842.html

<1% - <https://www.academia.edu/33432713/Akuntansi-koperasi>

<1% - https://www.academia.edu/34219536/Koperasi_Simpan_Pinjam

<1% -

<https://koperasiuntukindonesia.blogspot.com/2011/02/mengapa-kita-perlu-berkoperasi.html>

<1% - <https://rahmanelieser.blogspot.com/2011/10/>

<1% -

<http://karyailmiah.polnes.ac.id/Download-PDF/EKSIS-VOL.08-NO.2-AGUSTUS-2012/NO%2021%20-%20Indah%20atu%202314-2319-ANALISIS%20SUMBER%20DAN%20PENGUNAAN%20MODAL%20KERJA%20PADA%20KOPERASI%20PEGAWAI%20NEGERI%20BALAI%20KOTA%20SAMARINDA.pdf>

<1% - https://www.academia.edu/25443538/Analisa_Laporan_Keuangan

<1% -

<https://primadonakita.blogspot.com/2014/04/skripsi-ekonomi-akuntansi-analisis-du.html>

<1% - <http://priyadi.net/archives/2011/10/26/dampak-ekonomi-new7wonders/>

<1% - <https://fajaroktawidarta.blogspot.com/2011/02/my-skripsi.html>

<1% -

<https://www.bi.go.id/id/peraturan/perbankan/Documents/3d0c60d110ad4ecf99f627f664>

7a823ese_110309.pdf

<1% - https://www.academia.edu/35015980/Peranan_Dana_Bank

<1% -

https://www.academia.edu/12853665/FAKTOR_-_FAKTOR_YANG_MEMPENGARUHI_KINERJA_KOPERASI_NELAYAN_DALAM_UPAYA_PENINGKATAN_KESEJAHTERAAN_ANGGOTANYA

<1% - <https://ario-rinaldo.blogspot.com/2012/11/laporan-keuangan-koperasi.html>

<1% -

<https://anzdoc.com/pengaruh-profitabilitas-likuiditas-dan-struktur-aktiva-terha.html>

<1% -

<http://repository.usu.ac.id/bitstream/handle/123456789/45220/Chapter%20I.pdf;sequence=5>

<1% -

<https://repository.widyatama.ac.id/xmlui/bitstream/handle/123456789/6415/Bab%202.pdf?sequence=10>

<1% -

https://www.academia.edu/21975930/ANALISIS_HUBUNGAN_RASIO_LIKUIDITAS_DAN_RASIO_SOLVABILITAS_TERHADAP_RASIO_PROFITABILITAS_PADA_PT_TELKOM_TBK

<1% -

<http://repository.unika.ac.id/203/5/11.60.0030%20Marcella%20Octavia%20Chandra%20BAB%20IV.pdf>

<1% - <https://hikmahsamputri.wordpress.com/>

<1% - <https://thequeenparadise.blogspot.com/2014/11/penelitian-koperasi.html>

<1% - <https://manajemenkeuangan-revenue.blogspot.com/2010/>

<1% - <https://www.cekkembali.com/likuiditas-solvabilitas-rentabilitas/>

<1% -

<https://docplayer.info/159217-Analisis-kinerja-pt-surya-toto-indonesia-tbk-berdasarkan-rasio-dan-nilai-tambah-ekonomi-eva-oleh-haris-oktavia-ardiansyah.html>

<1% - <https://ejournal.unsri.ac.id/index.php/jmbs/article/download/3199/1726>

<1% - <https://anzdoc.com/bab-iv-data-dan-pembahasan-hasil-penelitian.html>

<1% -

<http://administrasibisnis.studentjournal.ub.ac.id/index.php/jab/article/download/24/1572>

<1% - <https://danzoo46.wordpress.com/pengenalan-rasio-keuangan-bank/>

<1% - <https://manajemenringga.blogspot.com/2011/01/skripsi-analisis-pengaruh.html>

<1% - <http://www.pekerjadata.com/2014/04/73-skripsi-analisis-laporan-keuangan.html>

<1% -

https://www.academia.edu/24546258/SKRIPSI_PENGARUH_CAR_NPL_LDR_NIM_dan_bopo_TERHADAP_profitabilitas_perbankan_Studi_kasus_pada_Bank_Umum_yang_Listed_di_Bursa_Efek_Indonesia_Tahun_2007-2011

<1% -
<https://ecodevzone.blogspot.com/2015/09/kondisi-makro-ekonomi-indonesia-tahun.html>

<1% -
<https://anangpurwito.blogspot.com/2011/10/pembelajaran-dengan-power-pointesis.html>

<1% -
<https://nurizzahmaulidina.blogspot.com/2017/03/manajemen-keuangan-koperasi-dan-usaha.html>

<1% - <http://bursaefekc.blogspot.com/2010/11/analisis-laporan-keuangan-dan.html>

<1% -
https://www.researchgate.net/publication/327672338_Pengaruh_Current_Ratio_Debt_to_Equity_Ratio_Return_on_Equity_Terhadap_Return_Saham_Pada_Perusahaan_Consumer_Goods_di_Bursa_Efek_Indonesia

<1% -
<https://keu230inflasi.blogspot.com/2012/11/laporan-analisis-kondisi-keuangan-pt.html>

<1% - <https://ameawatie.blogspot.com/2015/01/jurnal.html>

<1% - <https://danielstephanus.wordpress.com/tag/analisis-rasio/page/4/>

<1% -
<https://fajarnoverdi.blogspot.com/2012/03/contoh-perusahaan-yang-berbadan-hukum.html>

<1% -
https://www.researchgate.net/publication/326733195_ANALISIS_RASIO_LIKUIDITAS_DAN_PROFITABILITAS_UNTUK_MENGUKUR_KINERJA_PERUSAHAAN_Studi_Kasus_Pada_PT_Kimia_Farma_Tbk_dan_PT_Kalbe_Farma_Tbk

<1% - <https://xerma.blogspot.com/2014/04/pengertian-rentabilitas-menurut-ahli.html>

<1% -
<https://anzdoc.com/analisis-kinerja-keuangan-ditinjau-dari-likuiditas-solvabili.html>

<1% - <https://id.scribd.com/doc/294566473/analisis-rasio-keuangan>

<1% - <https://issuu.com/koranmadura/docs/koranmadura.com>

<1% - <https://putrahermanto.wordpress.com/2010/02/01/>

<1% -
<http://ejournal.stkip-pgri-sumbar.ac.id/index.php/economica/article/download/116/708>